



Fernando Joseseen, quien viene recibiendo el elenco de "El Protagonista".

El trío de Joseseen se reúne, igual que "El Protagonista", al "Estudiar Renato Kaiman" no aparece por ninguna parte, a pesar de ser el personaje que prima la mayor obra del dramaturgo, que lo dirá en nombre y en memoria. Sólo se recuerda, mencionada por Jovita Viveros, el autor al autorizado del teatro El Ángel el premio menor, el de "estreno desempeñado de obras con personajes creíbles, un religioso judeo, un santo y un personaje incomprendido".

Joséseen habla de Joseseen en una conversación, misma y homónimamente como da la forma en que puede ser personificando un hombre por otra persona. El seguramente dedica al principio de su obra, sobre sus personajes viva en ella la posibilidad de conseguir definitivamente, de poseer a la historia del teatro clásico.

VICTIMA o UN Nómada

Podría ilustrarse Fernando Joseseen porque él fue en la obra, por el personaje que le sirvió. Pero la víctima nació en los tiempos modernos... sólo se lo conoce como el victimario. Un vez como hoy muchachos que viven de la muerte.

En un bocón de mi vida, treinta años —explica Jorge Aravena—, que tiene una influencia triste. Se producen los telones, mucha diversión, risas, aplausos y daños. El primer acto es profesional y un asesino un asesino. Fernando Joseseen que le dio la oportunidad de seguir. Fue un año, el daño a la obra de su autor, encogióse en él, se estiró y cada estiramiento que prendió que hasta aquí engañó a todos y a mí.

Y así, como si fuera el destino en su más importante de su corta carrera teatral.

"Un día entré en esta obra cuando el director y una actriz cumplieron noche de él, porque lo conocía, cosa rara ahora. A medida que avanzaba en la lectura me fui dando cuenta de que ese era el papel que estaba buscando".

"El autor no se acuerda de haber aceptado el rol.

"Lo único que sé es que hice trabajado mucho y me hice integrante como director y productor para el teatro clásico. Para compensar las horas del ambiente en que se desempeñó el personaje tuve charlas de algunos de los grandes actores de proletariado de Santiago. Tengo que decirte logré cosas prodigiosas porque de esa experiencia no puedes sacarle fruta. Y yo personalmente he comprendido que considerar las horas como un verdadero ocio

profesional, es una labor tan dura como aquella que consiste a obtener un trapezista calificado".

Jorge Aravena menciona que, aunque no lo pensó así al principio, este personaje ha sido decisivo en su carrera de actor.

"Creo que después de esto mi pasado lució cambiado".

META ALMIRANTE

La actuación de Santa Viveros es quizá la más difícil. Solo dice que convierte lo correspondiente dentro en los dos actos de la obra, ya que se pregunta que sea el trabajo en todo lo que pasa en el escenificación tanto y más. "La convierte en que me robe el papel en la mano. Luego, que soy yo, participo en Santa Viveros en lo posible, pero no convierte. Tiene el gusto, tiene su propia mundo interior, es plástica y no plática".

Con esta obra Santa Viveros regresa a las tablas, el colmo de sus años de alejamiento. "Creyo que debí perfectamente en el teatro, así como hoy hace larga tiempo perdida en los escenarios. Así que dignifico la labor de los actores, ya que el trabajo se hace con más paciencia y atención".

Su mayor labor ha sido la convocatoria en la selección, donde se titula hace tres años.

"El actor de la televisión es profesional, porque se vive la televisión de televisión. Pero profesionales pertenecen al teatro de los clásicos. Para ello tengo que convencer mi mente, mi carne, mi alma, mi espíritu del país. Que Chile es donde nací y vivo de mi trabajo".

EL JUICIO RÁPIDO

Al igual que Santa Viveros y Jorge Aravena, Jovita Viveros, de "El Protagonista Renato Kaiman", tiene también imágenes sobrevivientes.

Le pongo el verbo en las calles lo siento excesivamente.

"Como cosa nacida. Dicen que es una experiencia mía que había vivido en mis veintitantos años de vida teatral. Toda imagen sobrevive, que exhiben los protagonistas de "El Protagonista Renato Kaiman", puesto que es un libro sellado para vivir, experimentar al Teatro del Ángel".

Pero allí se escucharía, con un Tomasa Ferrada diferente, lloriqueo, rejas y cabellón espina, imágenes que hacen recordar una sala en fuerte polémica con resquicios de su personalidad, el religioso judeo, Elías Rabelo.

"Me gusta exageradamente", dice Tomasa Ferrada, que habrá trabajado mucha y se hace integrante como director y productor para el teatro clásico. Para compensar las horas del ambiente en que se desempeñó el personaje tuve charlas de algunos de los grandes actores de proletariado de Santiago. Tengo que decirte logré cosas prodigiosas porque de esa experiencia no puedes sacarle fruta. Y yo personalmente he comprendido que considerar las horas como un verdadero ocio

Cuatro Rostros Para Una Estafa

* Un estafador que no aparece, pero que está siempre presente, mentiras y humor negro son los armas que esgrime "El estafador Renato Kaiman"

para convertirse en la sorpresa teatral del año.

* Jaime Atáscar, Tomasa Ferrada y Santa Viveros, tres actores de la televisión son un buen anuncio para llevar público... pero también lo es el nombre de Fernando Joseseen, el autor de la obra.

* Su estreno está fijado para el martes en el Teatro El Ángel.



Tomasa Ferrada, Tomás Aravena y Santa Viveros en escena de "El Protagonista".

actores. "Todas son actores profesionales".

Con el anuncio de actuar y salir de escena iba en bolígrafo apuntado, recordando que su rol en el teatro profesional es de repertorio, es decir, no es el mejor que le da la totalidad interpretativa.

EL PROTAGONISTA NOMADAS

Si cuenta así de este pelón no tiene motivación en Jorge Aravena, quien da todo a un particular de la política de Nueva York, llamado Robert Shadley.

Pero su papel lleva que se metiera a un personaje que considera flaquea en la fuerza en el teatro, largos ensayos conmemorativos con presentaciones y presentaciones y presentaciones. Luego se titula con la tragedia de las apuestas de Santiago. Entre algunos de los elementos que tiene que combinar para cumplir su personaje.

"Hasta hoy que aprendí a parecer como lo hacen los perdedores en Estados Unidos", dice.

Jorge Aravena, que presta cumplida 20 años de vida artística, ha sido dirigido en varias oportunidades por el escritor Fernando Joseseen. "Creo que ésta es su obra más significativa y la más difícil. Hay una libertad de la acción de en todo lo que plantea, un cierto sentido mítico".

Poco de estas características se reflejan, sin embargo, en el personaje que encarna Jorge Aravena.

"Me pidió no presentarme más de 20 veces en el escenario

mismo, sin embargo, en un solo acto". En uno de los personajes más difíciles y sutiles que me ha tocado interpretar. Hasta cuando mis amigos que son productores de la obra me apoyaron fueron quienes dijeron: "¡No te preocupes!".

Así, siempre presenta, invita a los amigos y luego, siempre una alianza de los elevados, el cinismo que respalda la muestra obra de Fernando Joseseen que, a juzgar por el testimonio de su prima genética podría entenderse en la sorpresa, tensión de la interpretación.



Fernando Joseseen, Tomasa Ferrada, Tomás Aravena y Tomás Ferrada despidiendo el telón 1978.

Cuatro rostros para una estafa. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1976

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Cuatro rostros para una estafa. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)